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一面锦旗，揭开了他“爱生如子”的暖男故事

2月20日晚上11点40分，
查完寝室回到家的黄雨龙老师
收到女生寝室生活老师的消息，
班上的刘同学突然呕吐不止。

已经休息了的黄雨龙老
师二话不说，一路小跑，从家
里赶到学校。接到刘同学后，
他将其扶上车，火速驾车来到
株洲市中心医院。

夜里 12 点 30 分，黄雨龙
老师搀扶着刘同学挂了夜间急
诊。陪着学生做完各项检查，
开始输液时，已经是夜里 3 点
了。穿梭在缴费处、化验室、门

诊室的黄雨龙丝毫没有倦意，
一直守护在学生身边。

“你安心睡，老师就在这
里陪你。”哪怕是打点滴的3个
小时里，黄雨龙老师也不敢闭
眼休息，时刻关注着刘同学的
状态。

就这样过了一整夜，早上
6点，刘同学的身体恢复后，黄
雨龙老师带着她回到学校，并
为孩子准备了早点才离开。
仅仅休整了几个小时，当天下
午，黄老师又回到讲台，没有
因为通宵不眠而耽误一堂课。

刘同学的家长得知此事，想要当面感谢黄
雨龙老师，却被他婉言谢绝。从教的 15 年里，

“把学生当成自己的孩子”一直是黄雨龙坚持的
宗旨。

私下联系感谢被婉拒，于是就有了家长送
锦旗的这一幕。刘同学的家长发自肺腑的感
叹：“黄老师不是父母，胜似父母。把孩子交到
他手上，我们一百个放心。”

直到家长送来锦旗，学校的老师和学生才
得知了那天晚上的故事。大家都为心中有爱的
黄雨龙老师点赞，为他担当有为的工作作风喝
彩，而他“爱生如子”的暖男故事，也在全校师生
心里树起了一面“爱的旗帜”。

金杯银杯不如家长的口碑。一面锦旗，是
家长对学校育人工作的无声褒奖，更是诚挚肯
定。黄雨龙老师表示，“我没有做什么特别的
事，只不过是履行了教师的职责。孩子在我们
学校学习、生活，他们就是我们自己的孩子嘛！”

未来，他和健坤潇湘高级中学的所有老师
都将带着家长的殷切嘱托与认可，百尺竿头、更
进一步，以更加丰硕的教育成果让学生安心、家
长放心，社会满意。
（株洲晚报融媒体记者/宋芋璇 通讯员/周小敏）

▲受访者供图。

3月7日清晨，株洲健坤潇湘高级中学212班一学生家长，捧着
一面写着“爱生如子，德才兼备”的大红锦旗来到学校，并表示一定
要亲手交给班主任黄雨龙，以此表达对这位老师的真诚感谢。

夜里12点，他一路小跑赶到学校

收到锦旗觉得惊讶，“学生就是我们自己的孩子！”

本报讯（株洲晚报融媒体
记者/任远）日前，装载着袁氏种
业高科技有限公司的稻种从株
洲北站驶出，前往巴基斯坦，为
湘粤非铁海联运通道连接亚非
拉、服务全世界再添新成果。

袁氏种业以国家杂交水稻
工程技术研究中心华东分中心
为依托，通过自主研发、创新和
有偿引进等方式，不断选育高
产、优质、多抗杂交水稻新品
种。本次出口的稻种践行了袁
隆平院士“推广杂交水稻，造福
世界人民”的理念，为巴基斯坦
当地粮食保障注入强心针。

此前，该公司采用江海联

运的方式将货物交付港口上
船，但由于稻种对运输时效要
求高，品质难以保证。湘粤非
运营平台主动对接货主，提供
解决方案，采用株洲-南沙港-
卡拉奇港的铁海联运服务，全
程运输时间可以减少约 12 天。
首列预计于3月27日抵达巴基
斯坦卡拉奇港，再转运至收货
仓库。

湘粤非铁海联运通道相关
负责人表示，该公司后续将继
续通过湘粤非铁海联运通道，
将稻种发往尼日利亚、马达加
斯加、菲律宾、印尼、越南等亚
非拉国家和地区。

湘粤非铁海联运通道

作为打造中非国际物流通道体系
的创新之举，湘粤非铁海联运通道是中
西部乃至全国对非洲物流的重要通
道。通道以株洲为中心，建设往返粤港
澳大湾区港口群的铁路货运通道，并实
现班列运行；与粤港澳大湾区港口群往
返全球的海运航线无缝衔接，将通道服
务延伸至非洲大陆腹地各国，辐射拉
美、亚太、中东等地区。目前湘粤非铁
海联运班列由株洲城发集团、广州港集
团和上海格林福德国际物流公司联合
组成的合资公司负责具体运营。

助“巴铁”多产粮 株洲也来出力
湘粤非运营平台主动对接，杂交水稻稻种将快速运抵

名词解释

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
孙晓静 通讯员/刘笑贝 林婧）记者昨
日从云龙示范区教育局获悉，长沙市一
中云龙实验学校小学部总体进度已完成
80%，今年9月将在新校区如期开学。

在位于云龙大道和玉龙路交汇处
的长沙市一中云龙实验学校项目建设
现场，塔吊、挖掘机等施工设备高效运
转，各作业段施工人员正抓紧施工。
该校是湖南省委、省政府推进《长株潭
一体化发展五年行动纲要》实施以来
长株签约的第一个学校项目，由百年
名校长沙市第一中学全面托管，共享
长沙市第一中学教育集团所有资源。

“学校为9年一贯制公办学校，规
划学位 4320 个，教学班级 90 个。”该
区教育局相关负责人介绍，目前在建
项目为小学部，包括 3 栋教学楼、1 栋
综合楼、1栋科技楼、1栋食堂/体艺楼
及门卫室、田径场、室外工程等设施。

该校将于今年9月在小学部新校
区如期开学，过渡校区的全部师生将
入驻新校区。同时，初中部已启动立
项、设计等前期工作，计划于 2024 年
9月投入使用。

本报讯（株洲晚报融媒体
记者/何春林 通讯员/刘萍 何杏）
3月8日上午，全市女职工代表
相聚在第二工人文化宫，参加

“情系职工·做幸福女人”庆祝
“三八”国际妇女节趣味运动会
暨“女职工权益保护法律监督
月”启动仪式。

活动现场，女职工们蹦蹦跳
跳，欢歌笑语不断。县市区总工
会、市直机关、市直属企事业单
位、教育工会、卫健工会等 8 支
女职工代表队，分别参加了“手
脚游戏”“十人九足”“袋鼠运瓜”

“三方拔河”等团体竞赛项目。
“比赛胜负无所谓，关键是

享受节日的快乐，增进兄弟单
位之间的交流。”来自市城发集
团党群工作部的女工委员谢慧
兰说，女同胞们在欢声笑语中
过了一个特别有意义的妇女
节，感觉特别棒。

市总工会女工部负责人彭
芳说，活动还通过设置展板、政
策宣讲等方式，宣传《湖南省女
职工劳动保护特别规定》，提升
女工干部维权监督的能力，维
护好广大女职工的合法权益。

趣味运动会 喜庆“三八”节

▲女职工参加趣味运动会。记者/何春林 摄

长沙市一中云龙实验
学校新校区9月投用

房贷利率降了
四大国有银行首套房贷款利率
由5.64%降至5.55%

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
任远）日前，记者走访我市多家银行
获悉，我市主流首套房贷款利率有所
下降，其中四大国有银行首套房贷款
利 率 为 5.55% ，而 此 前 该 利 率 为
5.64%。二套房贷款利率也由此前的
5.88%降到5.75%。

银行放贷也更积极。“各大银行的
放贷额度都比较充裕，放贷速度也很
快，只要各方面条件满足，基本都会
快速放出来。”我市一家国有银行个
贷中心负责人表示。

这一情况与国内其他城市保持一
致。记者从贝壳研究院发布的重点城
市主流房贷利率数据获悉，2 月贝壳
研究院监测的 103 个重点城市中，有
87城房贷主流利率环比下调，较上月
增加 28 个，无房贷利率提高的城市。
2 月平均放款周期为 38 天，较 1 月缩
短12天。

“降息对购房者而言是重大利
好。”我市一家房企营销负责人表示，
较为宽松的信贷环境将有利于房地产
市场的稳定，降低购房成本，并形成
持续下调的预期，对购房需求的激活
有帮助。

在此之前，贷款市场报价利率
(LPR)下调已释放出年内货币环境稳
健偏宽松的信号。根据 1 月 20 日中
国人民银行授权全国银行间同业拆借
中心公布的情况看，1 年期 LPR 为
3.7%，自去年12月回调5个基点后再
次下调10个基点；5年期以上LPR为
4.6%，较上月回调 5 个基点，为连续
20个月不变后首次下降。

“作为房贷利率基准锚的 5 年期
以上LPR下降，代表着居民住房按揭
贷款成本降低，有助于提高居民购买
力，释放住房消费的同时也带动其他
生活消费。”分析人士介绍。

蝶屏村70亩苗木基地
为何还没“退林还耕”

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
张威）3 月 3 日，记者驱车来到荷塘区
仙庾岭镇蝶屏村，樟树在路边一字排
开，杜鹃茶花交相辉映，本是一派绿满
乡村的景象，却被一片黄土扰了春意。

曾经盛极一时的苗木基地，如今
放眼一望满目黄土，作为全市“退林还
耕”试点的蝶屏村为何没有动静？

曾经的苗木基地成了杂木林

“之前是片苗木基地，但荒废后就
成了杂木林。”村委会主任谭秋云指着
这片农地讲起了杂木林的“前世今生”。

十年前，我市苗木行情不错，通过
土地流转，村里腾出3个组70亩农田
搞苗木种植。一时间荒田成了“沃
土”，村庄成了“花园”。苗木生产和销
售成为这些村民的主要收入来源。

但苗木市场终有饱和的那一天。
“树不好卖了，林子也不管了，基地就渐
渐荒了。”谭秋云回忆，苗木基地荒废后，
村委会决定把这片荒林“退林还耕”。

“农地都用来种树，下一代吃什
么？还是要种田。”在现场，村民们议
论纷纷。

先种蔬菜恢复土质
四年有望转为稻田

去年，谭秋云和 3 个组农户开了
一次会，商议如何“退林还耕”。

村干部宣讲耕地保护的重要性，
引起村民们的共鸣。历时一个多月，3
个组的农户无不举手赞成。

同年 5 月，两台挖土机开进“荒
林”。表土剥离回填、土地翻耕、人工
平整，完善排灌体系，一块块荒地逐渐
平整，但一份土质检测报告打乱了他
们的“复绿”步伐。

“虽然土表得到整治，但土质已经
遭到破坏。”谭秋云叹息道，由于常年
种植苗木，除草剂、杀虫剂已深入土
壤，严重影响后续农作物的生长。“要
想恢复到种植水稻的标准，估计还要
等四年。”

既然不能一步到位，那就先种上
蔬菜，加速土壤的恢复速度。站在田
间，记者看到靠北边的20多亩地已经
种上了蔬菜。

谭秋云介绍，他们每年都会对土质
做检测，一旦达到标准，立即恢复耕种。

荷塘区自然资源局有关负责人介
绍，这两年国家采取措施保护耕地，坚
决制止耕地“非农化”“非粮化”，禁止
占用永久基本农田发展林果业。对蝶
屏村占用的耕地及永久基本农田，要
最大限度恢复为耕地、消除违法状态。
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本报讯（株洲晚报融媒体记
者/刘平）大雨过后，涵洞积水能没
过半个轮胎……3 月 8 日，距离白
石港路与人民路交叉路口约百米
远处的铁路跨白石港路涵洞，积水
严重，过往车辆涉水通行，溅起阵
阵水花。

“已经积水两天了，一直没有处
理。”附近居民介绍，3月5日和6日
城区出现降雨，铁路跨白石港路涵
洞出现内涝，一度导致交通中断。

记者现场核实发现，涵洞路段
地势低洼，两侧行车道积水严重，
道路中间双黄线位置，有路面无积
水，可供摩托车、电动车通行。涵
洞内，道路两侧分别有一条排水
沟，沟内积水，无排水迹象。

据了解，该处涵洞近年来，多
次出现过内涝。市政部门曾动用

“龙吸水”排水抢险车，对涵洞进行

排水作业。
市市政工程维护中心工作人

员介绍，该处涵洞出现内涝，可能
是旁边泵房出现故障，已多次将涵
洞内涝问题向市城发集团建设投

资有限公司反映。
市城发集团建设投资有限公

司工作人员表示，在对泵房等设施
进行排查，查找原因，将尽快解决
涵洞积水问题。

5万元买特价车位
合同签完物业称不卖了
如何善后？“美的翰城”要拖到什么时候？

▲457A号车位的车位标线如今已被清除。
记者/廖智勇 摄

本报讯（株洲晚报融媒体记者/廖智勇）近日，冯先生拨打12345政务热线反映：去年我在天元区美的翰城
小区购买了一个特价车位，如今物业公司将车位收回，也没有按照合同退款。

白石港路涵洞又内涝
下次降雨前能解决问题吗

◀
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买到手的特价车位“飞”了

冯先生介绍说，去年11月份，
美的翰城小区物业——广州铂美
物业服务股份有限公司株洲分公
司（以下简称“铂美物业”）推出两
个特价车位，标价仅 5 万元，他获
知消息后第一时间联系铂美物业
表明购买意向。

冯先生到现场查看了两个待
售特价车位，两个车位都位于负二
楼，一个紧挨立柱，一个紧靠12栋

电梯间出入口。当时，推销车位的
物业工作人员表示，因为两个车位
所处位置不太理想，所以公司决定
特价处理。

“价格很实惠，我毫不犹豫付
钱买了一个车位。”冯先生说，他定
购了靠近 12 栋电梯间出入口的
457A 号车位，通过微信转款向铂
美物业支付5万元定购金，双方于
去年12月1日签订车位定购合同。

然而，合同签订不久，铂美物
业给冯先生打电话称，他定购的车
位存在法律风险，要求将车位收
回，将 5 万元车位定购款退还给
他。对于铂美物业的处理方式，冯
先生不愿接受，他认为对方涉嫌单
方面违约，要求对方按照合同规
定，以车位总价款的20%支付违约
金。由于双方始终无法达成一致，
铂美物业用上了“拖字诀”。

冯先生该如何解决眼下困
境？记者咨询了湖南法健律师事
务所杨纲律师。

杨纲表示，如果冯先生与铂美

物业签订的《车位合同》是有效合
同，违约方应严格按照合同约定承
担违约责任；如果该《车位合同》被
界定为无效合同，基于合同所取得

的财产应当予以返还，由于合同无
效而产生的相关损失，受损方可向
过错方主张相应的赔偿责任。

如何善后？美的翰城称“无可奉告”

3月8日上午，记者来到美的翰
城小区地下车库发现，冯先生购买的
457A号车位已经被清除。对此，冯
先生表示十分无奈，他每天下班回
家，不得不将爱车停放在小区附近道
路旁，目前已经收到数张违停罚单。

“该走的购买流程都已经走
完，现在说不卖了就不卖了，跟过
家家一样。我也不知道怎么办
了。”冯先生无奈地说。

随后，记者陪同冯先生来到铂
美物业“讨说法”。面对记者的询

问，一名罗姓负责人表示，他无权
接受采访，公司对于此事的处理意
见，他无可奉告。他还表示，公司
会安排专人联系记者，回应此事。

截至记者发稿时，铂美物业依
旧无人联系记者，对此事进行解释。

▲冯先生购买的457A号车位。 受访者供图
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